
Mesa Diretora Jonathan Bonfante 
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ocupando a vaga deixada pelo 
vereador Matheus Fonseca. Pág. 3

Moção de Aplausos Estudantes das 
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“Iúna Tampinhas” Projeto busca 
conscientizar sobre o descarte 
correto e arrecadar material para 
adquirir cadeira de rodas. Pág. 2

Desde o primeiro trimestre de 
2017, período em que foi assi-
nada a ordem de serviço para o 
início das obras do Sistema de 
Esgotamento Sanitário de Iúna, 
a Câmara Municipal acompa-
nha o andamento do projeto 
da Cesan. Os parlamentares já 
avaliaram a cobrança de taxas 
indevidas, e há quase seis anos 
indica ao Poder Executivo que 
fiscalize as obras com mais ri-
gor, para que o contrato com a 
empresa prestadora do serviço 
seja seguido à risca, sem cau-
sar os inúmeros danos às vias 
da cidade.

De acordo com os vereado-
res, as ruas que receberam as 
obras estão muito esburaca-
das. Em alguns locais, as tam-
pas de bueiros afundaram ou 

estão causando acidentes com 
automóveis.

“É uma vergonha o que está 
sendo feito na nossa cidade. 
A empresa está abrindo valas, 
colocando areia ou asfalto frio. 
Gostaria de reiterar nosso pe-
dido de reunião dos diretores 
da Cesan com o Legislativo 
para analisarmos o serviço que 
está sendo feito aqui. Está uma 
vergonha., comentou o Pre-
sidente da Câmara, vereador 
Admilison Souza.

No mês passado, enviaram 
ofício à Cesan solicitando uma 
reunião com os dirigentes da 
empresa. Em 2021, os diretores 
estiveram reunidos na Câmara 
para tratar sobre o mesmo as-
sunto. Os vereadores Geovan 

Furtado dos Reis e Emerson da 
Silva Santos também estiveram 
na sede da Cesan, em Vitória, 
para cobrar a  realização de 
uma manutenção e recupera-
ção das vias em Iúna. Na época, 
apresentaram um plano de re-
cuperação. Mas os transtornos 
continuaram. 

O vereador Geovan solicitou 
a formação de uma Comissão 
Parlamentar para acompanhar 
e cobrar da Cesan que faça um 
levantamento sobre o motivo 
de não conseguirem refazer o 
asfalto após as obras. “É preci-
so apurar de fato o porquê de a 
Cesan ou a empresa terceiriza-
da ter destruído nosso asfalto e 
não ter tido a competência de 
entregar a obra do jeito que es-
tava”, comentou o parlamentar.

“Iúna está toda asfaltada, pena 
que a Cesan está destruindo 
tudo. Em Vila Nova está uma 
vergonha. O prefeito deveria 
chamar a empresa e mostrar o 
antes e o depois das obras. Es-
tão jogando um resto de brita 
e jogando um asfalto por cima”, 
analisou o vereador Paulo Hen-
rique Leocádio da Silva.

Os parlamentares foram unâ-
nimes ao analisarem que a e 
empresa contratada pela Cesan 
está de fato trazendo um trans-
torno enorme. “Moro em Vila 
Nova, que está um caos, assim 
como todo o município. É preci-
so que o município envie fiscais 
para acompanhar o contrato 
e a empresa. O contrato pre-
vê entregar o asfalto da mes-
ma forma de quando iniciou a 

obra.”, explicou o parlamentar. 

A Câmara aguarda o retorno do 
ofício encaminhado à Cesan e 
do requerimento ao Poder Exe-
cutivo sobre a fiscalização do 
contrato.

SAIBA MAIS
A obra de esgotamento sani-
tário em Iúna faz parte do Pro-
grama das Águas e da Paisagem 
atendendo 14.527 habitantes, 
comtemplando os bairros Vila 
Nova, Vale Verde, Niterói, Fer-
reira Vale, Nossa Senhora da 
Penha, Pito, Quilombo, Centro 
e Guanabara. São 38 km de 
redes, 2.432 ligações intra-
domiciliares, cinco estações 
elevatórias e uma estação de 
tratamento de esgoto com ca-
pacidade para tratar 36 l/s.

Obras da Cesan: 
buracos nas ruas de Iúna é 
novamente pauta de discussões
Vereadores requerem, novamente, reunião com a diretoria da Cesan, para analisarem a situação das obras no município.
Problemas de buracos nas ruas e entrega de asfalto danificado tiveram início desde o início das obras, em 2017
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Jornal Câmara Cidadã

Com o intuito de apresentar 
o projeto “Iúna Tampinhas”, a 
artesã, professora e servidora 
pública Fátima Aparecida Amo-
rim fez uso da Tribuna Popular 
da Câmara Municipal durante a 
20ª Sessão Ordinária, no dia 17 
de agosto. 

Fátima explicou que o pro-
jeto tem o objetivo de cons-
cientizar a população sobre 
o descarte correto de mate-
riais recicláveis, em especial 
os diversos tipos de tampas 

plásticas, como de garrafas de 
água, refrigerante, suco, chá, 
produtos de higiene pessoal, 
produtos de limpeza, sorvete, 
caneta, entre outros.

A ideia do projeto “Iúna Tam-
pinhas” é recolher esse tipo de 
material para arrecadar fundos 
para auxiliar na compra de ca-
deiras de rodas e de banho 
para famílias carentes. De acor-
do com Fátima, são necessários 
150 kg de tampinhas para ad-
quirir uma cadeira de rodas.

A ideia do projeto é arrecadar o material reciclável para ajudar famílias carentes.
São necessários 150 kg de tampinhas para adquirir uma cadeira de rodas

“Após essa divulgação em 
todas as escolas, igrejas, ba-
res e lanchonetes, acredito 
que as pessoas vão começar 
a contribuir. Para que o pro-
jeto entre no ritmo, a gente 
precisa de muito apoio, até 
mesmo do nosso município, 
da nossa Prefeitura, de todas 
as pessoas que realmente de-
sejam ver que a utilização de 
um lixo vai se transformar em 
um bem que vai ser adquirido 
por pessoas necessitadas”, 
explicou.



Vereador renuncia 
cargo como vice-
presidente da Mesa 
Diretora
Na sessão ordinária do dia 8 de 
agosto, o vereador Matheus Fon-
seca de Souza renunciou ao car-
go de vice-Presidente da Mesa 
Diretora da Câmara de Iúna. 

“Eu imaginei ser um vice-presi-

dente diferente, com voz, pre-
sente, podendo ter articulação, 
mas hoje as decisões estão en-
tre o presidente e o secretário. 
Então, deixo meu cargo”, expli-
cou o vereador Matheus Fonse-
ca de Souza.

O vereador Jonathan Bonfante Moreira foi eleito 
para vice-Presidente da Mesa, ocupando a vaga 
deixada pelo vereador Matheus Fonseca de Souza

Câmara aprova projeto 
de parcelamento do 
IPTU em até 36 meses
Projeto ainda precisa ser sancionado pelo Poder Executivo

Os vereadores aprovaram o 
projeto de Lei Complemen-
tar Nº 5/2023, que “altera 
dispositivo do código tribu-
tário municipal”. Trata-se 
de uma nova redação para 
a possibilidade de parce-
lamento do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano) 
por parte do contribuinte, 
que agora poderá pagar o 
imposto em até 36 meses. 

De acordo com a proposta, 
de autoria do vereador Le-
onardo da Costa Oliveira, o 
artigo 198 da Lei Municipal 
nº 1989, de 8 de dezembro 
de 2005, passa a vigorar 
com a seguinte redação: “o 
parcelamento poderá ser 
concedido em até 36 par-

celas mensais e sucessivas 
com valor mínimo de 23 
VRTEs cada”. 

O Valor de Referência do Te-
souro Estadual (VRTE) é de 
R$ 4,2961 em 2023.

“O projeto aumenta o nú-
mero de parcelas e diminui 
o valor mínimo para parce-
lar. Isso vai ajudar as pessoas 
que ganham menos, melho-
rando a forma de pagar esse 
imposto”, explicou o vere-
ador proponente Leonardo 
da Costa Oliveira.

O projeto foi aprovado por 
unanimidade e aguarda san-
ção do chefe do Executivo 
municipal.

Na sessão seguinte, do dia 18 
de agosto, o vereador Jonathan 
Bonfante Moreira foi eleito na 
forma do Regimento Interno 
da Casa, para vice-Presidente 
da Mesa Diretora até o final do 
ano de 2024.

agosto de 2023



Valorizar os atletas e técnicos 
que participaram dos Jogos Es-
colares do Espírito Santo (JEES) 
é o objetivo dos parlamentares 
de Iúna, que aprovaram Moções 
de Aplausos para os estudantes 
e professores das escolas estadu-
ais Henrique Coutinho e Santíssi-
ma Trindade.

O time de futsal masculino in-
fantil do CEEFMTI Henrique 
Coutinho recebeu Moção de 
Aplausos pela conquista do 1º 
lugar no campeonato, de fase 
estadual, cuja final aconteceu 
no dia 15 de julho no Ginásio 
do Sesc, em Guarapari. O time 
iunense venceu o time do Colé-
gio Ouse, de Linhares, por 1 x 0, 
gol marcado pelo jogador Kayro 

Martins Ferreira da Silva. 

Com essa vitória o time de Iúna 
consagra-se campeão estadual 
e vai representar o Espírito San-
to nos Jogos Escolares Brasilei-
ros (JEBs), que acontecem em 
novembro.

A equipe da EEEFM Santíssima 
Trindade também recebeu Mo-
ção de Aplausos pela importan-
te participação na competição, 
que tem a finalidade de aumen-
tar a participação de jovens em 
atividades esportivas em todas 
as instituições de ensino públi-
cas e privadas do Estado, além 
de promover a ampla mobili-
zação da juventude estudantil 
capixaba em torno do esporte.

Jovens atletas se destacam em Jovens atletas se destacam em 
campeonato estudantilcampeonato estudantil

Estudantes das escolas estaduais Henrique Coutinho e Santíssima Trindade recebem Moção de Aplausos da Câmara Municipal

HOMENAGEADOS
Também receberam Moções de Aplausos dos vereadores à servidora pública Celeir Teodoro Fer-
nandes, pelos relevantes serviços prestados ao município de Iúna e à Santa Casa, e ao Policial 
Militar Bruno Henrique de Souza.


